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在变频空调市场占有率越来越高，相关利好政策不断出台

的背景下，国内各空调企业也开始频频发力家用变频空调领

域，以增强自身的市场占有率和话语权。以空调市场领导品牌

格力电器为例，其最新推出的U系列超薄壁挂式变频空调不仅

拥有时尚靓丽、惹人注目外观设计，更采用了震惊业界的格力

自主研发的“1赫兹”变频控制技术。

1赫兹有何优势？
相对于传统定速空调，变频空调的核心技术就是压缩机的

工作电源频率可变，其可将50赫兹的外部电源，转换成变频压

缩机所需要的一定频率范围的工作电源。不同频率的电源可

使变频压缩机在不同的运转速度下运转。

变频空调转速可调，因此就必然会有一个频率范围。目前

各大厂家的高频基本可以达到130赫兹到150赫兹。而变频空

调中的低频，指的是能使压缩机正常工作的最低频率，即压缩

机能达到的最低转速，这个极限就是1赫兹。

由于变频空调摒弃了依赖开停机调节室温的工作模式，压

缩机可以在较低转速情况下，不但温度控制精确，更可减少电

网负荷波动，降低能耗。所以如果能够使变频空调能够在1赫

兹的超低频率下工作，不仅可以大幅提升空调的舒适性，同时

也有效降低空调的能耗。

采用1赫兹变频控制技术的格力变频空调产品，与定频空调

或其他普通变频空调相比，其温控范围更加宽广。在以1赫兹频

率工作时，它对温度的精确控制可以达到±0.5°，用户基本感觉

不到温度的波动，因此极大的提高了用户在使用空调时的舒适性。

1赫兹为何难以掌握？
既然1赫兹变频空调具备如此突出的性能优势，为何目前只

有格力推出“1赫兹变频空调”，而市场上却一直不见同类产品呢？

按照变频技术频率范围的划分，业界将变频空调分为四

代：第一代为 50Hz~100Hz；第二代为 30Hz~100Hz；第三代为

15Hz~120Hz；第四代为10Hz（或更低）~150Hz。其中，第四代就

是目前国内一线品牌大力研发的超低频技术。如何能在频率

越来越低的情况下，保证变频空调的正常运作，从而达到节能

舒适的要求。所以低频指标也成为了目前各主要厂商追逐的

目标，一定程度上代表了空调厂家技术实力的象征。

据业内专家介绍，变频空调压缩机结构特点就像我们小时

候玩的陀螺。自转的转速越高就越稳定，反之则不稳定。所以

要实现超低频运行，就必须先解决压缩机振动、吸排气管脉动

以及压缩机回油等一系列技术难题。

因此，想要像格力一样将1赫兹变频技术真正应用在变频空调中

同时又保证产品能够正常工作、做到精确控温、空调不停机，如果没有

真正掌握变频空调和压缩机的核心技术，是无法做到这一点的。

而格力之所以能够攻破这一难关，就在于其多年来对于技

术研发的巨大投入。据了解，格力不仅拥有一支超过3500人的

技术研发团队，它还是中国空调产业中技术投入费用最高的企

业。仅2010年，格力电器在技术研发上的投入就超过30亿元。

多年来对变频空调核心技术的执着追求，加上多年持续的

巨资投入，使格力成为国内最具自主创新能力的空调企业。因

此，1赫兹变频技术被格力率先量产应用，可以说是水到渠成。

可以预见的是，在格力及其1赫兹变频技术的引领下，国内变频

空调市场将迎来一轮新的变革，并且还势必会掀起一场对于1

赫兹技术的学习和追赶。

格力变频空调让1赫兹不再神秘
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850套本应分给困难

群众的限价房，却成了浙

江苍南县一些领导干部

的桌上“菜”。近日，有人

反映，该县的安居房，大

部分被县乡的领导所瓜分。面对这一举

动，有人无奈地望房兴叹，有人却坦然地

享受福利盛宴。（6月15日《中国广播网》）

建设限价房原本是为解决中低收入

家庭住房困难的救济措施，如今却成了苍

南县党政干部享受特权的福利待遇。更

令人诧异的是，公然将“近水楼台先得月”

的特权分房写入政府的文件，其肆无忌惮

的权力自肥，凸显公权力的张狂不羁，堪

称史无前例，令人发指。

在反腐倡廉、民生为本日益成为政府

执政理念的社会大背景下，苍南县何以如

此明目张胆地与民争利，其行为背后折射

怎样的畸形思维，值得深思。

首先，“先干部后群众”折射其官贵民

轻的特权思想。作为解决家庭住房困难

的850套限价商品房，为何要优先考虑政

府公职人员？苍南县房改办常务副主任

缪克选对此的解释是：“分情况批，总要有

先有后的，轮候制度”。这是什么逻辑？

群众利益为上，这应当是各级政府与官员

在面对利益纠结时的必然选择，越是“房

源少”，越应当先照顾弱势群体，说穿了，

苍南县这种做法无非是“我的房源我做

主”的公权独大思想作怪。

其次，“风险可控”狡辩体现其畏难懒

政思维。按照苍南县政府官员的说法，分

配给公职人员属于风险可控范围；分配给

老百姓，这个群体太大了，比较难控制。

这又是什么逻辑？诚然，分配限价房的确

是情况比较复杂、工作量较大的一项工

作，但困难总要面对，问题总要解决，而先

民后官、先底层后身边体现的是政府的责

任和胸怀。由此看来，对苍南县政府不但

要进行执政为民的教育，还要对其进行如

何科学执政的补课。

其三，“积分分房”有悖限价房分配的

“救济”初衷。据网帖披露，“矾山镇采用

积分排序法分房：1名普通干部职工工作5

年后，增加1年计0.2分，10年才2分。而1

名正科级领导，除了工龄分还有职务分，

工作一年就加3.6分，相当于普通干部职

工的18年”。这哪里有“住房困难程度”的

考量，分明是公权自肥的腐败。

如何分配850套限价房犹如一道严肃

的政治题，既考出了苍南政府的执政思维

和执政能力，也考出了其对群众利益的漠

视和对公权的滥用，可以说，苍南县对此

不仅是考绩不佳，简直就是交了白卷。

张玉胜

瓜分限价房成“权力盛宴”

非常道
feichangdaoF 时事乱炖

shishiluandunS 奇怪的实验
“虽然感人，但是不应该支持，一来不

利于保护警察身体，其二，这样根本就无

法正常执行公务，就像我们不该支持一个

带病的医生上手术台一样！”

——武汉一名生病交警坚守岗位坐

在警车内输液受到网友“作秀”的质疑

“监督，在我这个市委书记面前只是

一句空话，我开始无原则地变通，为人办

事，为己捞钱。久而久之，那种唯我独尊、

自以为是的美好感觉就像鸦片一样，让我

上瘾，让我满足。”

——四川省彭州市原市委书记陈家

荣狱中悔过书曝光

违规公路收费“叫停令”
关键在落实

交通运输部、国家发改委等五部门日

前下发通知，6月20日至明年5月31日，将

开展收费公路违规及不合理收费专项清

理，其间禁止新增经营性普通公路。已还

清建设贷款的政府还贷收费公路要立即停

止收费；收费期满的公路收费项目，要坚决

撤销。（本报昨日11版报道）

一些违规的、不合理的公路收费，特

别是还完贷款、过了期限依然存在的公路

收费，几乎是人人喊打的“过街之鼠”。交

通、发改委此次强强联手，终于出手清理违

规与不合理公路收费，让人欣喜。

明确的法律依据和厚重的民心期盼，

让叫停违规公路收费成了顺民意、得民心

的行动。然而，不可否认，因为违规公路收

费牵连到方方面面的利益，叫停可能面临

的阻力也不可小觑。面对一些收费部门

“以收费支撑公路建设”的需求，甚至以收

费保证机构运转、养活部门人员的情况，叫

停违规收费，无异于大腿上“割肉”。叫屈、

喊痛，甚至反抗与挣扎也不可避免。

对此，五部委至少有必要做好两个方

面工作：

一是防止一些违规公路收费不执行

叫停令。叫停不能止于形式上的重审，要

有狠招、狠手段来保证叫停令不至于被架

空，来保证“没有违规收费”、“没有不合理

收费”、“过期限与还完贷坚决停止收费”等

目标的真正落实与实现。

二是防止收费转移。叫停违规公路

收费，切实减轻物流负担和间接减少民众

负担的积极意义不言而喻。然而，公路收

费名目繁多，单单叫停了现有法律可以定

性的违规收费，不合理性收费，一些收费部

门在忽然“断奶”的压力之下，会不会将违

规收费转移到其它收费项目，或者新立收

费项目？对此，五部委有必要做好提前防

范，打好预防针，避免新的违规收费出现

后，才再次去叫停。

高昂的公路收费已经成为众矢之的，

叫停违规公路收费，还原公路的全民化、公

共化属性是国家法律的题中之义，是政府

的职责所在，也是广大民众的期盼。叫停

令好下，但能否有效落实与执行？能否让

叫停令发挥叫停的作用，发挥减轻民众生

活压力的作用？显然尚需要现实的检验，

对此，我们且拭目以待。 北方

近日，北师大蛋蛋网上一则招募经期

正常女生参与实验的帖子引起不少网友关

注。经期正常的女生参加博彩游戏，游戏

中赢取的金钱可在现实中兑换相应奖励。

昨天，项目负责人之一黄瑞旺教授称，研究

旨在通过博彩的方式观察女性经期前后的

情绪变化及对决策的影响。

众所周知，经期是女性几乎伴随终身

的生理现象，而北师大偏偏要将之和女性

的决策联系在一起，成为一个研究课题，不

免看起来小题大做，无事生非，甚至把玩博

彩当着一种正常决策去研究，也就显得太

不可思议了。笔者以为此举根本无科学性

可言，即使研究出来精确性的数值或者数

据，实际意义以及价值也不大。
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从去年“金庸去世”假消息在微博上疯

狂传播，到近期所谓“铁观音迷魂抢劫”引

发网民恐慌，微博上充斥的各种虚假消息

“渐欲迷人眼”……

微博作为一种新兴的交流工具，以其

高传播、高参与、及时、便捷等特点，深受人

们的喜爱和追捧，得以迅速地推广和普及。

然而，微博也存在着一些不足和弊

端。在泛商业时代，在“将看点转化为生产

力”的思想指引下，一切具有卖点的商业符

号，都成为人们争夺的“香饽饽”。于是，

“博出位”的虚假恶搞信息有之，“借名人上

位”的山寨名人有之，“商品化”的粉丝买卖

有之……

微博乱象愈演愈烈，也折射出制度建

设的“缺位”；只因制度建设“缺位”了，泛商

业化才会“进位”，才会大行其道。因此，整

治微博乱象的关键，在于制度建设的复

归。首先，要建立信息公开和信息认证机

制，加强诚信体系建设，以杜绝虚假恶搞信

息。其次，要加强法制建设，在立法的过程

中，及时地吸纳有关微博的内容。同时，尤

其需要注意的是，要尊重和保护公民表达

权，在法律许可的范围内，公民有权自由表

达自己的观点；整治“微博乱象”不是要老

百姓集体“失声”，而是要人们负责任地“说

话”。 杨朝清

微博乱象折射出制度“缺位”
gonglunG公论


